

Recesión pone fin a un estilo de desarrollo: Cepal (El Financiero 13/08/09)

Recesión pone fin a un estilo de desarrollo: Cepal (El Financiero 13/08/09) Ivette Saldaña Jueves, 13 de agosto de 2009

Con crecimientos de 3% nos tomará 35 años duplicar el PIB per cápita: H. Blanco. El modelo económico mexicano no se agotó, ni siquiera se implementó en su totalidad, por lo que antes de pensar en buscar otro debíamos de aplicarlo al 100 por ciento para que así genere empleos y bienestar para la población. Al coincidir en lo anterior, el director general del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Enrique Cabrero; Herminio Blanco, director de IQOM, y el presidente de Coparmex, Ricardo González Sada, y dijeron que hay una larga lista de reformas que nunca se hicieron y que darían mayor crecimiento económico al país. Sin embargo, en Paraguay, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, dijo que la crisis económica actual pone fin a "un estilo de desarrollo" y abre el debate sobre el rol que debe jugar el Estado en el mercado y en general dentro de la economía. Ello, agregó, lleva a retornar a la política "como protagonista principal en la construcción del futuro", porque se requieren grandes acuerdos políticos y sociales de largo plazo, como definir el nuevo equilibrio entre Estado, mercado y ciudadanos, construir un Estado más fuerte a partir de un "pacto fiscal" más sólido, porque hay problemas de capacidad recaudatoria en la región. Por otra parte, durante las audiencias públicas, organizadas por el Senado, el exsecretario de Comercio y Fomento Industrial, Herminio Blanco, dijo que si queremos seguir con la inercia, no hacemos cambios sustanciales y continuamos con ritmos de crecimiento del 3 por ciento, tardaremos 35 años en duplicar el PIB per cápita, pero si hacemos reformas y crecemos a tasas del 6 por ciento anual, lograremos duplicarlo en 15 años. A su vez, Ricardo González Sada dijo que nos estancamos en el camino de desarrollo por intereses políticos y partidistas que no dejaron consolidar el modelo económico, así que ni siquiera tiene que pensarse en cambiarlo, porque no se implementó en su totalidad. Fallan motores Debido a que el motor externo está en malas condiciones y el mercado interno no puede ser nuestra "tabla de salvación", la estabilidad que amortiguó el golpe puede perderse y el margen de maniobra está acotado, por lo que deben alcanzarse consensos mínimos para sacar adelante al país y no "limitarnos a administrar el estancamiento", aseveró. Se deben llevar a cabo las reformas del Estado, la hacienda, laboral y energética, proteger con aranceles a la industria e invertir en infraestructura. Para el director general del CIDE, Enrique Cabrero, el gobierno federal debe concretarse a su quehacer, que son las hechuras de las políticas, pero el diseño de las instituciones es materia del Legislativo, sin que eso implique repensar un modelo económico que no se ha explotado en su totalidad. Por separado, el presidente de la Canacintra, Miguel Marón, llamó a mantener la cautela económica ante el reconocimiento de la secretaría de Hacienda de que México enfrenta un "shock financiero", y lamentó la escasa previsión respecto a la caída en los precios del petróleo y el impacto de la crisis financiera internacional.